

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centims par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centims par ligne

Pour annonces à long terme, conditions spéciales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de tels instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT :
81 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } 81 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Le traité de paix de Berlin.—Consécration de Mgr Dominique Racine, premier évêque de Chicoutimi.—Pèlerinage de la Bonne Ste. Anne.—Mgr Duhamel, évêque d'Ottawa, visite les cantons de colonisation de Wolfe et de Salaberry.—Le Conseil d'agriculture de la Province de Québec achète un nouveau terrain à Montréal, dans le but d'agrandir celui réservé pour les lins de nos Expositions provinciales.—Nouvelle société de colonisation à Montréal ; noms des directeurs ; l'Hon. M. Joly, premier ministre de la Province de Québec accueille favorablement la députation de cette société, dans le but de s'entendre avec lui sur cette importante question ; un appel doit être fait à la Corporation de Montréal et au public en général afin d'aider à ce mouvement patriotique ; appréciations du *Nouveau-Monde* et du *Travailleur* quant à la colonisation de nos terres.—Mort de Mgr Conroy, délégué apostolique au Canada.

Causerie Agricole : La moisson ; ses préparatifs ; coupe de l'avoine, de l'orge, du seigle, du sarrasin et du blé d'inde.

Sujets divers : L'usage des taureaux primés.—Le sautoin en fleurs recommandé comme nourriture pour les abeilles.—Soins à donner aux arbres surchargés de fruits pour conserver l'arbre et le fruit.—Conservation des fourrages mal desséchés.—Les coupes hâtives des blés.—Le sarclage des légumes.—Quelques mots sur les moyens d'assurer le succès des plantations aux champs et dans les vergers.

Choses et autres : Compagnie pour la fabrication du sucre de betteraves dans l'Etat du Maine, E. U.—Utilité des hirondelles.—Les Mennonites vers l'Ouest par la ligne de Collingwood.—Le *Foyer domestique*, revue mensuelle.—Changement apportés dans la publication du *Nouveau-Monde*.

Recettes : Boisson de fruits au miel.—Confiture de prunes au miel.—Manière de conserver le miel.—Asphalte sulfuré pour préserver de la pourriture et de l'altération, le bois, la pierre, etc.

REVUE DE LA SEMAINE

Le traité de Berlin qui, pour quelque temps, assure la paix à l'Europe, alloue à l'Autriche l'Herzégovine, la Bosnie ; à la Russie la Bessarabie, la Dobratscha, et en Europe et en Asie, les places frontières qui protégeaient l'empire turc contre les convoitises de ses voisins. La Roumanie, la Bulgarie deviennent indépendantes, le Monténégro reçoit des agrandissements qui lui donnent le port d'Antivari sur l'Adriatique. L'Angleterre reste seule protectrice de ce qui reste à la Turquie et stipule la liberté de conscience et le respect des droits des chrétiens de toutes les communions. La protection des Lieux-Saints, qui avait été depuis six siècles le glorieux privilège de la France, passe en fait, si non en droit, à l'Angleterre.

L'Italie jette les hauts cris parce qu'elle n'a pu avoir part au gâteau ; elle menace l'Autriche de lui enlever l'Istrie et le Trentin ; mais ces menaces ridicules n'ont pour but que de cajoler les niais. L'Italie est venue à Tunis ; mais les raisins sont encore trop verts.

Et la Prusse, dira-t-on, qui ne réclame rien, comment ne pas admirer un désintéressement si inattendu ? Que savons-nous des projets de la Prusse ? N'a-t-elle pas pris à la France deux Provinces ? n'a-t-elle pas absorbé le Brunswick, le Hanovre, le Sleswig ? Il faut bien prendre le temps de digérer de tels morceaux avant d'en avaler d'autres. Ce désintéressement de la Prusse est justement ce qui doit donner le plus à craindre.

M. de Bismark a fait un calcul très-habile : il s'est assuré l'alliance de la Russie et de l'Autriche et la neutralité de l'Angleterre pour ses projets ultérieurs, et déjà il a mis la main sur la Hollande en faisant avec elle une alliance défensive, suivant le procédé qu'il employa vis-à-vis des Etats allemands par la création du Zollverein.

— Dimanche, 4 août, dès 8 heures, la foule commençait à envahir la basilique de Québec, pour assister à l'imposante cérémonie du sacre de Mgr Racine, premier évêque de Chicoutimi. Cette cérémonie s'est accomplie avec toute la pompe religieuse qu'il convient d'apporter à ces actes solennels de notre religion.

PRIERE A NOS ABONNÉS DE PAYER AU PLUS TOT.